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Д в ,1а  к в а р т а л ь н ы х  п л а н а
Соревнуясь в честь 30 латия Советской Армии, 

охотник Селиярозского рыбкоопа Семен Наки- 
ф розич Сафонов добился замечательных произ 
водственных п<.бед на пушном промысле.К 23 фев
раля тов. Сафонов сдал государству „мягког > 
золота" на 1000 рублей, выполнив квартальный 
план в а  200 процентов 

Также успешно ведет пушной промысел 16 
летний охотник этого рыбкоопа И 'ь я  Китайкан. 
В феврале он отловил 5 лисиц Один из дней 
был исключительно удачным, охотнику удалось 
добыть двух лисиц.

РУКОВОДИТЬ ОТЧЕТНЫМИ 
СОБРАНИЯМИ В КОЛХОЗАХ

В 162 колхозах округа прош
ли отчетные собрания. Рассма
тривая и утверждая годовые 
отчеты, колхозники решают важ
нейшие вопросы артельного 
хозяйства, затрагивающие их 
кровные интересы. В большин
стве колхозов собрания прошли 
при высокой активности кол
хозников. Подводя итоги хозяй 
ствснной деятельности, колхоз
ники резко критикуют работу 
правлений, по-деловому обсуж
дают производственные планы 
на 1948 год, намечают прак
тические мероприятия, обеспе
чивающие дальнейшее развитие 
всех отраслей хозяйства, подъем 
урожайности, рост продуктив
ности животноводства, укрепле
ние трудовой дисциплины и по
вышение ответственности каж
дого колхозника за состояние 
артели.

Проведение отчетных собра
ний в колхозах имеет большое 
политическое и хозяйственное 
значение. К ним должно быть 
приковано внимание партийных 
и комсомольских организаций, 
райисполкомов и сельскохозяй 
ственных отделов, руководите
лей МТС и колхозов.

Однако прошедшие отчетные 
собрания показали, что все еще 
допускаются случаи формаль
ного отношения к этому ответ
ственному делу. В отдельных 
колхозах вместо делового отче
та правления и ревизионной 
комиссии счетоводы зачитывают 
сухие колонки цифр, а затем 
принимается формальное реше
ние «одобрить», «принять».

Нередки случаи, когда кол
хозники не оповещаются заранее 
о предстоящем отчетном собра
нии, не знакомятся предвари
тельно с содержанием отчета. 
Это снижает активность членов 
артели при обсуждении отчета 
на собрании.

Исполкомы райсоветов очень 
медленно рассматривают отчеты. 
На 27 февраля рассмотрено всего 
лишь 87 отчетов.

Крайне мало уделяют внима
ния отчетным собраниям в кол
хозах работники райсельхозот- 
делов, партийные и комсомоль
ские организации. В Березов
ском районе отчетные собрания

прошли в 25 колхозах, но ни 
на одном из них секретарь 
райкома ВКП(б) тов. Смирнов 
и председатель райисполкома 
тов. Рытов не присутствовали. 
Специалисты окружного отдела 
сельского хозяйства во главе с 
заведующим тов. Дистопадовым 
на отчетных собраниях также 
не бывают и не оказывают по
мощи правлениям колхозов в 
проведении отчетной кампании.

Недооценка роли отчетных 
собраний в колхозах со сторо
ны партийных, советских и 
земельных органов терпима 
быть не может.

Партийные организации долж
ны оказать колхозному активу 
серьезную помощь, добиться*, 
чтобы общие собрания прошли на 
высоком политическом уровне, 
чтобы решительно были вскры
ты недостатки в руководстве 
колхозным хозяйством и при
няты действенные меры к их 
устранению. Надо привлечь к 
участию в собрании всех кол
хозников. Работники отделов 
сельского хозяйства обязаны 
помочь правлениям колхозов 
сделать правильный анализ го
довых отчетов, вскрыть и при
вести в действие неиспользо
ванные резервы.

Важнейшее условие успеш
ного проведения отчетного соб
рания в каждом колхозе—ши
рокое развертывание критики 
и самокритики. Колхозники 
обязаны потребовать от прав
ления отчета о том, как оно 
проводило в жизнь Устав сель
скохозяйственной артели, как 
выполнялось решение партии 
и правительства о мерах по 
ликвидации нарушений Устава.

Проведение отчетных собра
ний должно быть увязано с 
задачами сегодняшнего дня. 
На собраниях колхозники долж
ны наметить конкретные меры 
но выполнению всех хозяйст
венных планов 1948 года, по 
быстрейшему завершению под 
готовки к весеннему севу. На
до шире развернуть социали
стическое соревнование за до
срочное выполнение планов 
1948 года—третьего года но
вой сталинской пятилетки.

Собрание Киевского городского партийного активе, 
посвященное 100-летию .Манифеста 

коммунистической партии"
КИЕВ, 26 февраля (ТАСС). 

Сегодня в Украинском филиале 
музея В.И. Ленина состоялось 
собрание Киевского городского 
партийного актива, посвящен
ное 100-летию «Манифеста ком
мунистической партии».

С огромным подъемом, под 
д щ о  несмолкающие аплодис
менты собрание актива избрало 
в почетный президиум Полит- 
бжр* ЦК ВКЩб) ж Политбюро

ЦК КП(б)У, почетным председа
телем—товарища И. В. Сталина.

С докладом о 100-летии «Ма
нифеста коммунистической пар
тии» выступил Д.З. Мануиль- 
ский.

Собрание актива с большим 
воодушевлением приняло при
ветствие товарищу И. В. Сталину.

В заключение участники соб
рания спели партийный гимн 
«Интернационал».

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 

СССР
О награждении учи'елей 

орденами и медалями СССР 
за выслугу лет 

и безупречную работу
1. Установить награждение 

орденами и медалями СССР за 
выслугу лет и безупречную ра
боту учителей, директоров (за 
ведующих», заведующих учеб
ной частью, инспекторов школ 
и учителей, работающих в ор
ганах народного образования и 
имеющих непрерывный стаж 
педагогической работы:

10 лет—медалью «За трудовое 
отличие»,

15 лет—медалью «За трудо
вую доблесть»,

20 лет—орденом «Знак По
чел а»,

25 лет- орденом Трудового 
Красного Знамени,

30 лет-орденом Ленина,
2. Трудовой стаж учителей, 

директоров (заведующих), за
ведующих учебной частью, ин
спекторов школ и учителей, ра
ботающих в органах народного 
образования, исчислять с уче
том работы в школах, учреж
дениях и органах народного 
образования до издания насто 
ящего Указа.

3. При первом представлении 
к награждению, согласно на
стоящему Указу, учителя, ди
ректора (заведующие), заведую
щие учебной частью, инспек
тора школ и учителя, работаю
щие в органах народного обра
зования, имеют право на полу
чение одной награды, соответ
ствующей выслуге лет

4. Представление к награж
дению за выслугу лет произ
водится министерствами просве
щения союзных республик один 
раз в год.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР

Н ШВЕРНИК.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР
А ГОРКИН

М осьв', Кремль 12 февраля 1948 г.

ПЕРЕДОВИКОВ РЫБНОГО ЛОВА
З а  досрочное выполнение плана рыбодобычи первого 

квартала 1948 года решением бюро Ханты-Мансийскот 
окружкома ВКП(б) и исполкома окружного Совета депу 
татов трудящихся заносятся на окружную Доску Почета:

По Микояновскому району
Рыбартель им. Ленина— председатель Гришкин 

Степан Михайлович, бригадир лова Косенин Сергей 
Иванович.

Сельхозартель им. Калинина— председатель За
харов Василий Е.

Рыбартель им Сталина— председатель Саганду- 
ков Михаил Васильевич, он же бригадир лова.

Сельхозартель „Северный пахарь"- председатель 
Пуминов Семен Павлович.

Рыбартель им. Ворошилова— председатель Кар
лина Зоя Алексееьна, бригадир лова Гришкин Про 
копий Петрович.

Рыбартель им Ворошилова— председатель Яркин 
Ксенофонт Иванович, бригадир лова Юмин Илья Ни
колаевич

Рыбартель им. Сталина— председатель Кирилов 
Максим Иванович, бригадир лова Куриков Николай 
Ефимович.

Рыбартель им. Кагановича -председатель Забе- 
гаев федор Павлович, бригадир лова Токарев Дмит
рий Прокопьевич.

Рыбартель нм. Сенькина —председатель Фомин 
Александр Кузьмич, бригадир лова Бизин Александр 
Николаевич

Рыбартель им Молотова—председатель Тарлин 
Петр Ксенофонтович, бригадир лова Тарлин Тимо
фей Александрович.

Рыбартель им Рознина- председатель Худякова 
Федосья Васильевна, бригадир лова Кондин Гри 
торий Никифорович.

По Сургутскому району
Рыбартель им. Ворошилова—председатель Панов 

Григорий Иванович
Рыбартель им Ленина —председатель Вараксин 

Антон Данилович.
Рыбартель им. Смидовича— председатель Безух 

Максим Константинович 
Рыбартель им Сталина-председатель Мазеин 

Григорий Алексеевич.

К 100-ЛЕТИЮ .МАНИФЕСТА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ"
Собрания партийного актива в районах столицы
26 февраля в Москве состоя

лись районные собрания пар
тийного актива, посвященные 
100-летию «Манифеста комму
нистической партии».

Свыше тысячи коммунистов 
Краснопресненского района со
бралось на собрание районного 
партийного актива в Коммуни
стической аудитории Москов
ского Государственного универ
ситета имени М. В. Ломоносо- 
ва.С докладом «100-летие «Ма
нифеста коммунистической пар
тии» выступил профессор Мо
скалев.

В Ленинской аудитории Мос
ковского педагогического ин
ститута имени В. И. Ленина 
состоялось районное собрание 
партийного актива Фрунзен

ского района. Доклад о 100-ле
тии «Манифеста коммунистиче
ской партии» сделала доцент 
Грекова.

На районном собрании парт
актива Ленинградского района 
присутствовало 800 человек, с 
докладом выступил профессор 
Докукин.

В Киевском районе на соб
рании, состоявшемся в поме
щении Дворца культуры, при
сутствовало 1500 человек. С 
докладом «100-летие «Манифее- 
ра коммунистической партии» 
выступил тов. Бурджалов 

Собрание партактива состоя
лось также в Октябрьском 
районе столицы. Доклад сде
лал тов. Гаркушенко.

(ТАСС).

Награждение орденами и медалями 
передовиков сельского хозяйства 

Ростовской области
Указом Президиума Верхов

ного Совета СССР за получе
ние высоких урожаев пшени
цы и ржи при выполнении 
колхозами обязательных поста
вок и натуроплаты за работу 
МТС в 1947 году и обеспечен
ности семенами зерновых куль
тур для весеннего сева 1948 
года награждена большая груп
па передовиков сельского хо
зяйства Ростовской области.

Орденом Ленина награждено 
25 челгвек:

Орденом Трудового Красного 
Знамени награждены 69 че
ловек’,

Медалью «За трудовую доб
лесть»—38 человек;

Медалью «За трудовое о ти - 
чие»—67 человек. (ТАСС).
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Ознакомление трудящихся 
с постановлением ЦК ВКП(о) 
об опере .Великая дружба*

Более чем в 20 коллективах 
предприятий и организаций 
Хаиты -Манси Пека и Самарово 
состоялись .собрании, на кото
рых докладчики ознакомили 
трудящихся с постановлением 
ЦК ВКП(б) об опере «Великая 
дружба» О. Мурадели. Рабочие 
и служащие горячо одобряют 
мудрое решение большевист
ской партии, как новое прояв
ление заботы о коммунистичес
ком воспитании народа.

На совещании секретарей 
комсомольских орг. низ ций
Па-днях при окружкоме В, I КС'31 

состоя лось совещание секрет;’рей 
первичных комсомольских ор
ганизаций пос. Хипти-Ман 'нйок.

Секретарь окружкома 13■ IКС'М 
по школам тов. Фомин едглал 
доклад о постановлении ЦК 
ПКС(б) об опере <-Великая 
фужба» В. Мурадели.

Участники совещания горя
чо одобрили поетаповле пи' ЦК 
НКП(б) и решили организовать 
глубокое ознакомление с ним 
комсомольцев и молодежи.

Совещание секретарей пер
вичных организаций ВЛК031, 
посвященное обсуждению поста
новления ЦК Г)КП(б) об опере 
-< Великая дружба", состоялось 
• аьже в с. Самарово.

Участники совещаний поста
вили перед собой задачу изу
чить постановление ЦК ВКИ(б) 
и шире развернуть художест
венную самодеятельность среди 
молодежи.

Против пошлости 
и халтуры

Уже не первый год молодежь 
Ханты-Мансийска слушает и 
танцует в кинотеатре под му
зыку джаза и свыклась с дре
безжащими звуками рояля,оди
нокой банджо и писком скрип
ки. Это и все, что именуется 
джазом. Этот, с позволения 
сказать, джаз, преподносит мо 
лодежи только фокстроты да 
танго. Ему чужды русские на
родные танцы, чужда и куль
тура исполнения.

Музыканты-халтурщики на
шли на эстраде кинотеатра ти
хое место и из узкоторгашес
ких выгод популяризируют сре 
ди молодежи низкопробную хал- 
ТУРУ-

Приходится удивляться, что 
заведующий отделом кинофика
ции тов. Конев и заведующий 
горкино т.Фомин покровительст
вуют подобной халтуре, прово
дят вечера танцев и, видимо, 
довольны коммерцией от содер
жания такого джаза.

И если сейчас весь советский 
народ благодарит ЦК ВКП(б) 
за заботу о развитии музыкаль
ной культуры в нашей стране, 
осуждает формализм и низко
поклонство неред иностранщи
ной, то руководители кинотеат
ра все еще покровительствуют 
пошлым музыкантам, которым 
чужды желания и запросы на
шей молодежи.

Г. Фомин.

Итоги работы политшколы
На-деях закончила свою
боту политшкола при 

Хачты-Мансийсюм рыбко 
оно, кот-. рой я руководила.

Занятия в школе нача
лись еще в ноябре 1946 
года. По программе подит 
гпкола должна была закон
чить свеж» работу за 7 ме
сяцев. Но этого не случи
лось, так как отдельные 
коммунисты — слушатели 
политшколы проявили не- 
лисциплиииоованность. по
казав себя людьми, ее же 
лающими повышать свой 
ядштно-политичеекий уро 
ярчь . А ш р в ’ ччые партий 
ные организации и Пама 
ровегий райком ВКП(б) »е 
потребовали от них от^ет-

нежности за выполнение 
У отава большевистской 
партии.

Тир сто 7 школа работа
ла 9 с п о л о в и н о й  м е с я ц е в ;  

СОСТОЯЛОСЬ 38 З А Н Я Т И Й  В 
еррдпем слушатели школьт 
созывались о л р н  раз в не
делю, по понедельникам.

В списке слушателей 
числилось 16 человек, а 
посещали же занятия 7—12 
человек. Такие коммунис
ты, как т. Чемагин (окр 
оыболовпотребсоюз), Гри 
цен ко (школа юяг) занятий 
совершенно не посещали. 
Только по два занятия в 
текущую зиму посетили 
т.т. Фомина, Сумин, Насо- 
новеких (рыбкооп). Секре
тари первичных парторга
низаций т. т. Мурзии, Са
вин и Ефремова смирились 
с тем, что их коммунисты 
не учатся, не приняли ре
шительных мер к налажи
ванию посещаемости.

На днях в политшколе 
пришли итоговые занятия: 
слушатели сдавали и спы 
тания. Большинство их хо 
рошо усвоило пройденвый 
материал. Со всей серьез 
ностью отнеслись к учебе 
коммунисты типографии 
т. т. Симонова и Ходырева. 
Они не пропустили ни од
ного занятия, конспектиро 
вали материал и активно 
участвовали в товарищес 
ких собесе лованиях. К чис 
лу  лучших слушателей от
носятся также Т; т. Ники 
тин, Ленская (первичная 
парторганизация окружко
ма пар 1ии),Касаткина (шко
ла  юнг), которые также не 
пропустили ни одного з а 
нятия без уважительныг 
причин и стремились глуб
же освоить программный 
материал.

Неплохо усвоил пройден
ный материал т. Скориков 
(окррыболовпотребсоюз), но 
он мог учиться  значитель

но лучше, если бы не про 
пустил 6 занятий. Х оро
ших результатов в учебе 
добился т Чукомзн (мно- 
гопрсмсоюз): он аккуратно 
вел конспекты, с большим 
интересом слуш ал всегда 
пропагандиста, сразу же 
спрашивал непонятное и 
дав ел полные ответы на 
вопросы при собеседова 
ниях.

Некоторые товарищи, за
нимаясь в политшколах и 
кружках, считают, что для 
них ничего не значит про 
пустить два - три занятия. 
На самом же деле эго очень 
отражается на обофй 
успеваемости слуш ателя, 
так как два-три з а н я т и я  — 
это две-три новых темы, 
которые не посетившими 
не б /д у т  хорошо усвоены. 
П эг  му секретарям пер 
кичных парторганизаций, 
руководителям других по
лк-пн к о л и круж ко в следу
ет обратить на посещае
мость слушателей самое 
серьезное внимание.

Те слушатели нашей 
политшколы, которые не
аккуратно посещали зан я
тия, будут • сдавать 
повторные испытания по 
всему программному мате
ри вщ у.

Окончившие политшколу 
коммунисты должны по 
нять, что политшкола— 
первая ступень в овладении 
марксистско-ленинской те
орией. Знания, полученные 
в политшколе, надо закре
пить и систематически по
полнять. Необходимо еж е
дневно работать над собой; 
читать газеты, журналы, 
художественную литерату 
ру. А тем, кто будет уч и ть
ся в политкружках, не еле 
дует пропускать занятий. 
К занятиям надо серьезно 
готовиться, только тогда 
можно добиться желаемых 
результатов.

Секретарям первичных 
парторганизаций, отделу 
пропагьеды Самаровского 
райкома ВКГТ(б)необходимо 
усилить требовательность 
к коммунистам, установить 
повседневный контроль за 
тем, как они учатся и ока
зывать им необходимую 
помощь.

Каждый коммунист дол
жен помнить указания ве
ликого Л ети 1а о том, что 
коммунистом можно стать 
лишь тогда, когда обога
тишь свою память знанием 
всех тех богатств, которые 
выработало человечество.

К. И. Попова,
пропагандшет полтшкоды 

пр« горрыбкоопе.

В ц е х а х  п р о м ко м б и н ата
С 24 февраля в цехах 

Ханты-Мансийского пром 
комбината проходит озна 
комление рабочих о исто 
рической оправкой Совин-

формбюро „Фальсификато
ры исто'рив**.

Читку и разъяонение 
проводит секретарь первич
ной парторганизации тов. 
Фомин.

Как прошло отчетн ое  
собрание в колхозе 

«15-й ОктябрЬ»
В среднее ф. враля про

ходило отчетное собрание 
в Самаровском колхозе 
„15-й Октябрь". В своем 
десятиминутяом докладе 
председатель колхоза Дол 
матов пытался скрыть от 
колхозников истинное со
стояние дел, свалить всю 
вину плохого руководства 
на членов правления и са
мих колхозников. Но кол 
хозники подвергли резкой 
критике его работу

Долматов грубо нарушал 
демократические оса^вы 
Устава. Заседания правле
ния и производственные 
созещания проводились 
очень ред:о. По вин" пред
седателя в июне месяце 
утону о о пало от и сто 
щения 95 голов скота А 
всего в колхозе пало 120 
голов. В результате этого 
колхозу причинен ушщрб 
на 150 тысяч руб тс-й. План 
развития животноводства 
не выполнен на по одному 
виду окота. Долматов 
завысил сводку по з а 
готовке кормов на 90 тонн, 
тюэы'му ск<>ту угрожает 
голодная зимовка.

Трудовая д и е ц л т и я а  в 
колхозе очень н и з к а я .  За  
год из колхоза выбыло 
более 20 человек. Из вновь 
вступивших в члены кол 
хоза 12 хозяйств осталось 
только 2. Долматов допу
скал грубость в обраще
нии о колхозниками.

Смета по доходам выпол
нена колхозом только на 
64 процента. Колхозники 
получили на трудодень на

4 рубля 66 коаеек меньше, 
чем в 1946 году.

Резкой критике была 
подвергнута работа реви
зионной комиссии, которая 
ни разу не отчитывалась 
перед колхозниками.

Колхозница Корепано- 
ва II. М. в своем вы ступ
лении сказала:

— Долматов совершенно 
не работал о активом и 
членами появления, все 
вопросы оешал самостоя
тельно. Он ие оправдал 
наше доверие. Я  предла
гаю отстранить Долмато
ва от работы.

Пр ецчожение тов. Ко-
пепяновой поддержали еще 
8 колхозников.

ОЧцеө собрание поста
новило отстранить Дол
матова от должности пред
седателя колхоза, а за 
нарушение Устава сель
хозартели аерлдчть на не
го материал в следствен
ные органы для привлече
ния к ответственности. 
Новый состав правления 
избран ил 5 человек. Пред
седателем правления и з 
бран к о м м у н и с т  Ечовских 
Иван Федорович.

Колхозники строго нака
зали н о в о м у  составу прав
ления не повторять в своей 
работе ошибок, которые 
допускал Долматов, бо
роться за организационно
хозяйственное укрепление 
колхоза.

М Нефедов,
воотехнк СаааровсБвго 

рай̂ рльхпзотдем.
Н Ухалэв,

инструктор-бухгалтер.

С кочевья на оседлость
Недавно в колхозе име

ни Сталина (озеро Быжь 
ян) проходило отчетное 
собрание. Отметив ряд не
достатков в работе п р а в 
ления колхоза и его п ред 
седателя Сенкепова И. П., 
колхозники единодушно ре
шили перейти от кочевого 
образа жизни к оседлости 
и построить новый посе
лок на речке Итьях.

Стахановец пушного про 
мысла Лозямов Василий, 
выступая на собрании ска 
зал: „Переход на оседлость

даст нам возможность у с 
пешно выполнять государ
ственные т а н ы  рыбодо
бычи и пушных заготовок, 
улучш ит матеоиальное 
благосостояние. Мы будем 
иметь возможность уви
деть кино, послушать 
радио**.

Собрание избрало новый 
состав аревления. Предсе
дателем колхоза избран д е 
путат Зенковского сель
совета Молданов Тихон Ива 
нович.

П. К. Пачганов.

Лампочка Ильича в школе
Много лет возможность 

получения злектроосвеще 
ния в нашей школе блла 
только проблемой буду 
щего. Только в этом году, 
несмотря на трудности в 
материалах и большое р ас  
стояние школы от электро
генератора (один километр), 
директор Оытоминского ры
бозавода тов. Чащвн обес
печил Эарямскую школу и 
несколько учительских 
квартир электрическим ос 
вещением.

Эго позволяет нам про 
водить внеклассную рабо

ту  вечерами. У чителя по 
понедельникам собираются 
в светлую учительскую для  
самостоятельного изучения 
„Краткого курса  истории 
В К Щ б )*.

От имени коллектива учи
телей и учащ ихся  школы 
бчльшаЯдблагодареость тов. 
Чащину за его заботу о 
школе.

М. Питтер,
директор Зарямской ш колы ,
С у р г у т с к о г о  р а й о н а .

Ответ редактор 
А. И. ЦИБИЛЕВ.


